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Antrag für den Stadtrat am 14. Februar 2023 

 

Die Stadt Bad Dürkheim tritt der am 6. Juli 2021 ins Leben gerufenen Städteinitiative 

„Tempo 30 für mehr Lebensqualität in Städten und Gemeinden“ bei, welche bereits von 

über 380 Städten und Gemeinden in Deutschland unterstützt wird. 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
Sehr geehrte Beigeordnete,  
sehr geehrte Damen und Herren, 

 

 
Begründung:  

Die Städteinitiative „Tempo 30 für mehr Lebensqualität“ zielt darauf ab, überall die 

Geschwindigkeitsbegrenzung über die zuständigen Straßenverkehrsbehörden so anordnen zu 

können, wie es unter Abwägung aller relevanten umwelt-, verkehrs- und städtebaubezogenen 

Belange angemessen ist. Folglich setzt sie sich dafür ein, die Entscheidungskompetenz über die 

zulässige Höchstgeschwindigkeit auch bei innerstädtischen Hauptverkehrsstraßen an die 

Kommunen zu übertragen. Der Initiative, die sich im Umfeld des Deutschen Städtetags gründete, 

sind mittlerweile über 380 Kommunen beigetreten.   

 

Tempo 30 wurde in Bad Dürkheim sehr weitgehend umgesetzt (mit Ausnahme einiger Straßen), 

stößt aber bei klassifizierten Straßen regelmäßig an seine Grenzen und bedarf auch bei 

abschnittsweisen und sinnvollen Ergänzungen (z.B. Mannheimer Straße Nähe Netto-Markt) jedes 

Mal einer Einzelbetrachtung mit übergeordneter Genehmigungspflicht. Ein weiteres Beispiel ist die 

geplante Shared-Space Zone im Bahnhofsbereich.  

 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Bad Dürkheim 

 
Herrn Bürgermeister Christoph Glogger 
Rathaus 
Mannheimer Str. 24 
67098 Bad Dürkheim 

Fraktion im Stadtrat Bad Dürkheim 

 
Vorsitzende Monika Maleri 
Gaustraße 33 
67098 Bad Dürkheim 
063229419753 
01739145527 
monika@maleri.de 
 

 

Bad Dürkheim, 16.01.2023 
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Bad Dürkheim hat nur noch relativ wenige klassifizierte Straßen, doch fühlt sich solidarisch mit 

Städten, die viele Verflechtungen von Bundesstraßen, Landesstraßen und Kreisstraßen besitzen. 

Die Städteinitiative bietet die Chance, einen gewichtigen politischen Anstoß von Seiten des 

Deutschen Städtetages zu geben. Mit dem Beitritt zu dieser Initiative beschließen wir keine neuen 

Geschwindigkeitsbegrenzungen, sondern fordern die Übergabe der Entscheidungshoheit über 

zulässige Höchstgeschwindigkeiten auf allen Straßen in Bad Dürkheim an die Stadt. 

 

Weitere Informationen unter:  

https://www.staedtetag.de/themen/2021/lebenswerte-staedte-durch-angemessene-

geschwindigkeiten  

und das dort zu findende Kurzpapier im Anhang.  

 

Freundliche Grüße   

Bündnis 90/Die Grünen Bad Dürkheim 

Fraktion 

 

               
 

 

Monika Maleri    


